



LA MUERTE

--DEL--

GRAL.ELIZONDO



Vengan a oír un corrido
que es tan triste como loa
para contarles la muerte
de Elizondo y de Novoa.

Crímenes propios de Borgia
acaban de suceder,
que un brigadier a su jefe
en traición le hizo caer.

En la Edad Media en Italia,
al huésped se envenenaba
pero en los tiempos presentes
tanta infamia no se usaba.

Pero hoy estamos mirando
delitos tan asquerosos
que de los tiempos feudales
son remedios muy odiosos.

Los generales Novoa
y Elizondo eran de fama,
de los mas pudentorosos
y la historia les recama.

A Toluca les enviaron
a combatir la Reacción,
sin llegar a figurar
que morirían a traición.

Qué vil se mostró Cabrera
matándolos sin sentido,
después de hacerles dormir
cuando hubieron bien comido.

José Cabrera fué un jefe
de perversas intenciones
que cometía muchas faltas
aprovechando ocasiones.

El Gobierno tuvo quejas
de lo mal que se portaba
y pensó quitarle el mando
de la zona en que operaba.

Díjosele orden a Novoa
para que Elizondo fuese
a mandar esa brigada
y a Cabrera remitiese.

Cabrera tuvo noticia
de lo que le iba a pasar
y consultó a un Coronel,
su alma negra, sin tardar.

Este consejo le dió
deseo poner una celada
y haciéndoles buena cara
los matase a mano airada

Y luego, hacerse rebeldes,
explotando a la Nación,
hasta voltear la chaqueta
cuando hubiera la ocasión.

A Cabrera llegó la orden
de entregar sus tropas luego
que se marchase a México
y se le mandaban relevo.

En Toluca vió a Novoa
y le ofreció entregarla
siempre que muy pronto fueran
a el punto lo dejaría

Salió Novoa de Toluca
en compañía de Elizondo,
el veinticinco de Junio
con su escolta, dos en fondo.

Llegaron a Texcaltitlán
donde ya estaba esperando
Cabrera, jefe del punto
y las tropas de su mando.

Recibieronlos con muestras
de cariño y de respeto
y con hipócritas frases
les mostraban gran afecto

Una mesa preparada
estaba muy bien servida
para que su acción malvada
no resultara fallida.

Luego que acabó el banquete
Cabrera les hizo ver
que deberían recostarse;
fatiga habían de tener

El cansancio y la comida
ayudando al traidor,
hizo aceptar esa oferta
a los jefes del artero

Cuando los vió ya dormidos
con sus armas ya bien listas
mandó poner a la escolta
con centinelas de vista.

Luego entraron a la estancia
donde estaba Don Gonzalo,
dóle un balazo certero
y a Elizondo le dió un palo.

Toda su oficialidad
remató a los generales,
con gran lúgo de crueldad
dejando tristes señales.

¡Pobres Novoa y Elizondo!
después de pelear cinco años
cómo fueron a morir
londe no esperaban daño.

Vió la luz Novoa en Jalisco
y fué valiente y osado
nunca creyó lo matara
a traición ningún malvado.

Elizondo fué de empuje,
y en su trato caballero,
mas Cabrera lo mató
cuando era amigo sincero.

Después del doble delito
Cabrera reunió su gente
y rumbo a Sultepec tomó
volviéndose así infidente

Va a engrosar el bandidaje
a hacer mas triste la vida
de los que somos honrados
en esta tierra querida.

De los que deseamos cese
esta guerra fraticida,
donde se viola y se mata
por la gente enfurecida

Elizondo fué de empuje,
y en su trato caballero,
mas Cabrera lo mató
cuando era amigo sincero.

Después del doble delito
Cabrera reunió su gente
y rumbo a Sultepec tomó
volviéndose así infidente.

De los que deseamos cese
esta guerra fraticida,
donde se viola y se mata
por la gente enfurecida.

Va a engrosar el bandidaje
a hacer mas triste la vida
de los que somos honrados
en esta tierra querida.

Que ponga Díos el remedio
a esta situación rastrera
que hará de la Patria amada
la mas triste de la tierra.

Ya con ésta me despido
pidiéndoles mis perdones
por lo mal que están compuestos
los anteriores renglones

E. Warman.